

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, lunes 6 de junio de 1904

NÚMERO 767

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



EL

ACORAZADO

—DE—

BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítala con bien atendido almacén.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.

Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York.

Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.

CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.

CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omos Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de coque que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuvo la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.

HABANA, Marzo 16 de 1903.

Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

Francisco de Castro

Tienda de novedades de Manuel Romero
 Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos cauchos, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puertita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dará razón.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
 „ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester 20. 0/0
 „ 2ª á Bristol „ 15. 0/0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.
 250 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc., etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará á razón de C. 45 oo quintal, tanto por mayor como al menudeo

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

LA BARRANCA

Fábrica de jabones de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

Desde esta fecha en adelante, vendo zuela de zapatería á C. 4.00 quintal ó por libras, con las condiciones siguientes: en Cartago de 3 zuelas para arriba y en San José de 6. Para pedidos, dirigirse á José María Hernández Roldán.—Cartago.

JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ

Cartago, 27 de mayo de 1904.

❖ No acepta el reto la Cervecería Costarricense ❖

No es el público el Juez Supremo, la Facultad de Medicina es quien puede decir si hay tal procedimiento natural para esterilizar los refrescos, Nosotros de nuevo repetimos, solo existe un medio, y es el verdadero cocimiento de ellos después de embotellados. Quien diga lo contrario no dice verdad.

CERVECERIA DE RICHMOND.

Editor responsable

Arturo Zúñiga A.

Administrador

Víctor Polinares

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C/ 1-00

Números sueltos 0.05

.. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste, apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

Cartago, 3 de junio de 1904.

Al señor Licenciado

don Máximo Fernández

Jefe del Partido Republicano.

San José.

Estimado Jefe:

El fallecimiento del distinguido ciudadano don Mariano Carazo, uno de nuestros más preclaros correligionarios, ha llenado de profunda tristeza á los miembros de la Directiva Central del Partido Republicano de esta provincia, quienes por mi medio significan al Partido en general, su más sentido pésame y han acordado que nadie mejor que usted, Jefe del Partido, los honrará si en su representación manifiesta su pesar á la familia doliente.

Cumplo, pues, con tan dolorosa comisión y haciendo también míos propios los sentimientos de mis compañeros de Directiva, me repito su afectísimo s. s.

JESÚS GUZMÁN Y CENTENO.
Secretario.

Sr. Lic. D. Máximo Fernández

San José

ESTIMADO JEFE:

Inmensa pesadumbre ha causado en el seno de esta republicana villa, el infausto acontecimiento que ha venido á enlutar nuestra bandera.

No sólo el espíritu de confraternidad, sino la profunda admiración profesada al noble carácter del que fué preclaro ciudadano, don Mariano Carazo Peralta, han obligado el sentimiento de pesar, en cuantos militamos en las líneas republicanas.

Esta Directiva, respondiendo al anhelo de sus comitentes y al suyo propio, por el digno medio de Ud., presenta al Partido Republicano en general, y en particular á la familia doliente, sus más sinceras muestras de condolencia.

Somos de Ud. attos. y S. S. S. S.,

BUENAVENTURA PASTOR

Presidente

ISMAEL COTO

Secretario

CORRESPONDENCIAS

De Cartago

Señor Editor de EL DERECHO

Suplico á U. se sirva insertar en su acreditado periódico lo siguiente:

Ha días he tenido intenciones de dar á conocer á U., y al público en general, la conducta observada por varias autoridades de esta provincia, en el desempeño de sus funciones, principalmente la del que por desgracia no conoce ni por la pasta el reglamento á que está obligado á conocer.

Ya son repetidas las arbitrariedades que comete con varias jóvenes de esta sociedad, á tal extremo de conducir á la cárcel hijos de familia, únicamente por su ignorancia y porque sus padres no han sido ni son partidarios del Gobierno actual.

No sabemos los cartagineses á qué atribuir que las autoridades superiores sostengan á un hombre de estas condiciones; además, á un individuo que de un momento á otro, ó mejor dicho á última hora, de farsante republicano resultó ser aferrado nacional. Si acaso se necesita pruebas de esto, las daré, y en el siguiente artículo daré á luz las palabras y los términos groseros con que este sujeto hacía argumentaciones en contra del que hoy es el primer Magistrado de la Nación, y de todos los que en ese tiempo se decía iban á componer su Gabinete, que efectivamente llegaron al mando.

¿No recuerda U. hoy las conversaciones que tuvo en la carpintería de Aristión Jiménez, con éste, Norberto Alvarez y otros?

¿No recuerda U. lo que dijo al mismo Jiménez y á otros, que confiaban en U. el día de las elecciones, cuando ya U. estaba cambiado quizá por conveniencia propia, del cual proceder tan indigno todo el mundo se admiró?

Recapacite Ud. y meta la mano en su conciencia y verá la veracidad de lo que dejamos expuesto.

FILIPPO

4 de junio de 1904.

De San Juan de Dios de Desamparados

Señor Editor de "El Derecho"

San José.

En el n.º 758 de su independiente periódico he tenido ocasión de ver una correspondencia de Pacaca, en que se da cuenta del paso dado por el Municipio de aquel cantón al destituir dos miembros de la Junta de Educación por su ineptitud para ese cargo. ¡Bien por los pacaqueños más felices que nosotros! Aquí no sucede, por desgracia para nosotros, cosa igual ni parecida; figúrese que el año pasado se pidió, por medio de un escrito donde figuraban muchas personas de las más importantes de aquí, la remoción de la Junta de Educación de ese año, por creerla inhábil para ese cargo, y según creemos, no le cupo á dicho escrito mejor suerte que á los papeluchos condenados á ser víctimas del canasto de basuras, pues no fué atendido por la Municipalidad tan justo pedimento. ¿Porqué se hicieron los señores municipales sordos á la voz

de los sanjuaneños, que pedían, con legítimo interés la remoción de esa Junta? ¿Si sería por no desacatar la Ley de Educación Común que prohíbe la sustitución completa de las juntas, es decir, de todos sus miembros? No lo creemos así; pues si fuera por eso, no le hubiera pasado por encima á esa misma ley, cuando al hacer el nombramiento de la referida Junta, reemplazó por completo la anterior. Y entonces, ¿por qué? Juzgue usted, señor Editor.

Felizmente, á esa Junta (á quien equivocadamente se le llamó de Educación), se le llegó su turno, es decir que salió, y asunto concluido; pero sirva lo dicho para ser oídos otra vez que se nos presente el caso de pedir algo de lo mucho que tenemos derecho á solicitar del cuerpo que nos representa.

Vaya un merecido aplauso para el progresista municipio de Pacaca, cuyo hecho nos ha servido de base para escribir la presente, y nuestra sincera felicitación para los hijos de ese pueblo, á quienes auguramos un feliz éxito en el camino del progreso, toda vez que tengan al frente á tan dignos y enérgicos representantes.

—¡Oh caminos, señor Editor! ¡Valgan Dios! Con sus pedregales . . . y sus altos . . . y sus bajos . . . no sé que parecen, algo así como ruinas de otro camino q' el tiempo ha destruido.

—Yo, así, así; por el momento estoy un poquillo risueño, pues acabo de leer un comunicado en contra mía, firmado por un señor Q., el que de veras me ha hecho reír, recordándome aquellas reyertas infantiles en que el vencido se venga y se contenta con decir al pequeño vencedor: "¡chiquillo feo!!"

De todos modos ya lo contestaré á su tiempo: que aguarde, pues, el señor de la Q.

Hasta luego, don Arturo.

EL CORRESPONSAL.

Junio, 2 de 1904.

DE PUNTARENAS

Señor Editor de EL DERECHO

Mi estimado amigo:

Siguen las firmas. El domingo 29 se reunió la electoral para cambiar nuestro representante en el Congreso. Tristeza nos ha causado al ver que los electores, votaran por don F. de P. Amador, increíble es esto, pero el pueblo de Puntarenas no quiere á dicho señor; El señor amador y compañeros recorrieron las cantinas, el "Turrialba" hizo varios disparos y los electores no sabían qué poner en el telégrafo, en fin, la mar de alegría.

Ahora preguntamos: ¿Para qué tanta alegría, cuando Pacho no no puede representar? Confiamos que la Cámara lo rechazará; ella puede pedir informes á Panamá, cuando don Antonio Ezeta murió en esa ciudad. Nosotros conocemos á Pacho, conocemos su hoja de servicios, y sabemos la infamia que cometió con el desgraciado Ezeta.

—Se nos dice, que el domingo molestaba el señor Matus con sátira á un copartidario que no tiene parte en esta mi correspondencia; suponemos que "El Pacífico" debe traer mucho material; lo veremos, pues este señor, sabe elogiar á Pacho porque son iguales en antecedentes.

—No nos ha gustado que el señor Fradín gaste la pólvora nacional en

zopilotes. El que quiera festejar que se costee.

—Señor Gobernador: con ésta van dos que llamo la atención sobre una casa de un chino.

—Señora Municipalidad, ¿por qué esa Corporación no vende las tijeretas que mandó hacer cuando vino don Ascensión? Esas tijeretas las hemos visto prestando servicios en un hotel, ¿por qué se le pagan al señor Torres 25 colones? Esperamos que se suprima ese sueldo; nos parece que los fondos municipales deben ser para cosas más útiles.

—Se nos informa que en el rastro destazan vacas próximas al parto. Llamamos la atención de quien corresponda á ese respecto, porque eso constituye algo perjudicial á la cría y se puede llamar la destrucción de una producción importante en el ganado vacuno.

—De bandas le diré que sigue la misma; nada de ópera, ni cosa que se parezca.

—La escuela nocturna sigue adelante; mucha concurrencia.

—De correos. Desearíamos que el correo que viene de la capital, llegara á ésta el mismo día, pues así como estamos la cosa marcha mal.

—El 28 se unió en lazo indisoluble, nuestro querido copartidario Lico, con la simpática señorita Liboria Casares; al acto concurrió mucha gente: solo este pobre corresponsal no pudo asistir; se bailó hasta las dos de la madrugada. Deseamos á la nueva pareja muchas felicidades, y que ningún nubarrón venga á perturbar el nuevo hogar.

—De vagancia. Cada día vamos peor, pues desde el jueves están las mesas de juego en las calles, los menores parándola y los ladrones robando; ya esto es un escándalo señor Gobernador, pues á varios policías los vimos jugando.

—Hoy parte para el Limón nuestro querido amigo y copartidario don Rodolfo Dengo. Feliz viaje.

—Se nos dice que en varias panaderías, hay muchos panaderos con enfermedades venéreas.

—Las mujeres de la vida siguen con sus escándalos. Nos parecería bueno que á toda esa gente se le reuniera en un solo lugar, pues hemos visto mujer que admite niños de 10 años. Señora Policía, es bueno que despliegue más actividad.

Soy de Ud. att.º s. s.

EL CORRESPONSAL.

Hay razón

mayo 30 de 1904.

para quejarse en Esparta; véase sino el detalle escolar que se acaba de publicar en el diario oficial y se verá las injusticias que se cometen á la luz del día y.. tan frescos.

A José Acon le fueron detallados C/ 75-00. Acon no tiene hijos para escuela, y á los señores Figueroa Hermanos, que tienen hijos por docenas, y dueños del comercio principal del cantón, detallados con C/ 35-00. Es decir: C/ 17-50 cada uno.

A ese precio es que han conquistado que se les titule *Los protectores de Esparta*. Soando á los demás y quedando ellos siempre flojitos.

Llamamos la atención del público á fijarse sobre este punto, para que juzgue si habrá razón para quejarse en Esparta.

OTRO

Los aparatos Kapot

Se han hecho en París, en las aguas del Sena, notables experimentos con objeto de probar la utilidad de los aparatos Kapot para el salvamento de naufragos

El Kapot es una especie de lana muy suave al tacto, treinta veces más ligera que el agua, por lo cual flota mucho más que el corcho, que solo es tres ó cuatro veces más ligero.

Sirve para chalecos, boyas, cinturones, colchonetas, cojines, etc., y con todos estos aparatos se hicieron pruebas que dieron siempre el resultado apetecido.

Un marinero de más de 80 kilogramos de peso se colocó sobre una colchoneta, y provisto de una sencilla tabla á guisa de remo, hizo con su improvisada embarcación varias maniobras y evoluciones sobre las aguas del río.

CABLES

La guerra ruso-japonesa

Kiel, 3.—Anuncia el Zeitung que una comisión de ingenieros rusos ha comprado en ésta un remolcador para uso en alta mar y tiene en proyecto la compra de otras naves alemanas para usos navales.

Berlín, 3.—El novelista polaco Enrique Sienkevich va para la Manchuria en busca de material literario.

Harbin, 3.—Corren con persistencia en ésta rumores de un levantamiento en Mongolia; espías y emisarios japoneses están causando dificultades á la retaguardia rusa.

Londres, 3.—No se ha recibido confirmación de la noticia de que se han verificado reñidos combates cerca de Puerto Arturo con el ejército de Kuropatkin. Susúrrase que la influencia de la Corte está ejerciendo, á fin de inducir á Kuropatkin á tomar la ofensiva y tratar por medio de un triunfo de recuperar la reputación militar de Rusia. Avisa el corresponsal del Daily Telegraph, en San Petersburgo, que en un reciente consejo de ministros se acordó que Kuropatkin debiera arriesgar un combate. El Emperador ha ratificado este juicio y ha autorizado el despacho á Extremo Oriente, de tropa que está acantonada á lo largo de la frontera de Alemania. Su Majestad basa su juicio en la benevolencia de Alemania, estando seguro de que Rusia puede fiar en su buena fe. Toda esperanza está concentrada en Kuropatkin, quien hará un esfuerzo desesperado por socorrer á Puerto Arturo. El corresponsal del Times en Moscow, ha sabido que Harbin será fortificado para resistir un sitio. Ya se han despachado á dicha plaza cañones de sitio. Ha causado dolorosa impresión la insistencia de Kuropatkin en la necesidad de fortificar Harbin en caso de retirada de Mukden. Avisa el corresponsal del Times en Chefú, que se necesitaría algún tiempo para preparar Dalny y Talienwan para el uso de buques mercantes, pues con mucha destreza el continente y las islas de Sashantao han sido conectadas por una cadena de minas que cubren gran extensión del mar. Las averías sufridas en las obras rusas en tierra, son insignificantes. En camino para Dalny hay gran cantidad de material para construcción de ferrocarril. No se ha sabido nada de la cañonera y 4 trasportes rusos que estaban en la bahía de Talien-

ENCUADERNACION

Desde el 10 del presente mes quedará abierto al servicio de su antigua clientela el Taller de la Librería de Antonio Padrón. Precios módicos.

San José, Mayo 5 de 1904.

wan durante la batalla de Kinchow, mas es posible que lograran escaparse la noche del 26. Una vez que la bahía de Talienshan esté segura para la entrada de navíos, se desembarcará un tren de sitio, entonces se supone que el segundo cuerpo de ejército procederá a poner sitio a Puerto Arturo, mientras el tercer cuerpo de ejército y una columna volante especial organizada, cooperará con el primer ejército en el avance contra Mukden.

Chefú, 2.—Chinos que han llegado a ésta procedentes de Takushan avisan que la fuerza japonesa que allí se desembarcó el mes pasado se calcula de 6 a 10 mil hombres. Esta tropa se despachó a Teng Wang Cheng. De otros puntos también se han despachado refuerzos al cuartel general de Kuroki.

Mukden, 3.—Anoche llegó a ésta procedente de Vasangow el tren hospital trayendo tres oficiales y 23 hombres de tropa. Kuropatkin visitó a los heridos y les felicitó por su valiente comportamiento. A 8 condecoró con la Cruz de San Jorge. Agentes japoneses están con las cabezillas de los tongos con el objeto de emplearlos contra los rusos.

San Petersburgo, 3.—El individuo Gourks quien logró evadir la vigilancia de los japoneses en la península de Liao Tung y llegó al cuartel general ruso en Mukden, llevaba importante información relativa a la situación de Puerto Arturo. Se cree que una parte del informe se publicará esta noche. Según informes recibidos por el Estado Mayor general, el enemigo tiene 80 mil hombres en la península de Liao Tung y como 125 mil en la parte meridional de la Manchuria. Aunque reina opinión en el Estado Mayor General, que el propósito de Kuroki fué el de fingir un ataque a Kuropatkin con el fin de impedir que se moviera éste hasta que esté resuelta la campaña contra Puerto Arturo, se inclina ahora a creer que el jefe japonés intentará una demostración de fuerza que podría dar por resultado una batalla decisiva. Kuroki tiene sus columnas en constante movimiento a fin de ocultar sus verdaderas intenciones. Se puede asegurar que la escuadra rusa de Puerto Arturo no espera el último movimiento antes de salir. El almirantazgo parece no temer que la escuadra caiga en una trampa. Sobre este punto lo ha asegurado un despacho del almirante Petsoelf.

Tokio, 3.—Según los datos que se han podido recoger, los rusos tenían 20 mil hombres de tropa en la batalla de Kinchow. Estos con los 10 mil marinos y la guardia de Dalny y demás puntos que ya se han retirado elevan a 30 mil la guarnición de Puerto Arturo. Esta es una fuerza formidable. Será una hazaña maravillosa tomar al asalto una plaza así defendida cuyas fortalezas, ciudadelas y reductos cubren una distancia de 15 millas desde el puerto. Sin embargo no dudo del éxito de ésta una acción y espero estar presente para verla. Será para Rusia una herida mortal que no servirá para cicatrizar la cualquiera cosa que haga Kuropatkin en Mukden, Kilin ó Harbin.

Oficial

PODER EJECUTIVO

Por cuanto la Municipalidad del cantón de Goicoechea de esta provincia aceptó la renuncia presentada por

don Napoleón Blanco, del cargo de Procarador Síndico por el distrito de Mata de Plátano, fundada en motivos legales, Decreta: Artículo único.—Convócase a los electores del expresado distrito para que a las doce del día diecinueve del corriente junio, procedan al nombramiento de la persona que deba sustituir al señor Blanco.

Dado en la ciudad de San José, a los cuatro días del mes de junio de mil novecientos cuatro.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Nombra a las señoritas María A. Araya y Francisca Rivera para Directora y segunda maestra, respectivamente, de la escuela mixta de San Gabriel del cantón de Goicoechea.

—Concede a don Adolfo Boletti Fait la licencia que solicita para separarse por tres meses del cargo de profesor de dibujo y caligrafía del Liceo de Costa Rica, con goce de la tercera parte del sueldo que le corresponde, por encontrarse enfermo, y nombra para que le sustituyan, a don Francisco Tenca en las clases de dibujo y a don Jorge Esquivel C. en las de Caligrafía.

GOBERNACIÓN

Aprueba los nombramientos hechos por el Director general del ramo en los señores Samuel y Alejandro García para jefe y ayudante del departamento de certificados de la Dirección; Homero Pérez para portero de la misma oficina; Elías Vargas, David Roldán y Eugenio Valderrama para Administradores de Correos de Santo Domingo de San Mateo, Las Juntas Abangares y Bebedero, y Joaquín Arroyo para posta de Las Juntas ó Las Cañas, respectivamente.

—Accede a la solicitud de don Juan Rafael Sanabria, Oficial 2º del Registro Público, para separarse de su puesto durante quince días, y nombra en su reemplazo interinamente a don Ricardo Villafranca Carazo.

—Acepta la renuncia presentada por el Licenciado don Francisco Alpiñar del cargo de Director de la Imprenta Nacional, y recarga interinamente esas funciones en el Oficial Mayor del establecimiento.

POLICÍA

Acepta la renuncia presentada por don José Facio del cargo de Agente de Policía de Zent; traslada a ese puesto a don José Aristides Méndez, y nombra en reemplazo de éste para Agente de Policía de Matina, ambos distritos del cantón de Limón a don Ramón Eliceo Hidalgo.

—Nombra a don Teodulo Salazar Lara para Agente Principal de Policía interino del distrito de Sarchí del cantón de Grecia, en reemplazo de don Ramón Ezquivel M., cuya renuncia se acepta.

HACIENDA Y COMERCIO

Nombra para Visitador de los Resguardos Fiscales, con el sueldo de ₡ 150.00 mensuales a don Matías Brenes.

CRONICA

Saludamos

atentamente a la apreciable señora doña Carmen Güell v. de Fernández y a sus hijos Próspero, Federico, Hernán y Raúl, quienes vinieron hoy de Alajuela después de varios meses de permanencia en esa ciudad.

Teatro

No hay duda que Arturo Ricart es un artista. Entre las opiniones que hemos oído a este respecto, de personas de criterio, que han tenido ocasión

de mirar transformistas dentro y fuera del país, la mayor parte acreditan ampliamente el transformismo y pericia cómica-lírica de Ricart.

Anoche, con regular concurrencia, a las 9, se principió el debut en el Variedades. Lo anunciado en el programa fue puesto en escena estrictamente.

Solo tres personajes tomaron parte en la representación y sus papeles fueron desempeñados con habilidad y bastante gusto, llamando vivamente la atención en cada una de las escenas el celebrado Ricart.

No hablamos detalladamente de cada uno de los actos, porque todos estuvieron a cargo de Ricart, fueron bastante aplaudidos por su inmejorable desempeño.

Felicitamos al 2º frégoli por el triunfo obtenido en su primera función y no dudamos que en lo sucesivo el teatro se llene de bote en bote, porque nuestro público está convencido de que Ricart es un verdadero cómico y transformista.

Preso

Por insultar a don Francisco Fernández T., y hacer escándalo fué llevado al Cuartel de Policía ayer a las 7 p. m., Clemente Valverde. El caso se verificó en la esquina S. O. del Mercado.

Gran escándalo

hubo anoche a las 7 en la esquina de la pulpería de Cesareo García, Avenida 11 O. El asunto principió por insultos recíprocos entre dos individuos y terminó con bofetadas. Al tener conocimiento la policía de la reyerta, fué a capturar a Ramón Umaña, uno de los contendientes. Umaña está herido en la cabeza. Según dicen, el heridor fué el mismo policía que lo capturó.

De buena fuente sabemos

que al Ferrocarril al Pacífico vendrá una nueva locomotora para el servicio de esa empresa.

Antonio Ineera

vendió su establecimiento de taquilla y pulpería situado en Santa Bárbara de Pavas, a don José Hernández H.

El joven

don José María Facio, ex-Agente de Policía de Zent, se encuentra en esta ciudad. Lo saludamos.

Conocimientos útiles

Para limpiar las manchas de tinta en la madera.—Si son recientes, basta frotarlas con vinagre blanco ó una solución de ácido oxálico.

Siendo antiguas, y resistiendo a la acción del vinagre y del ácido oxálico, hay que empapar con agua hirviendo la parte manchada. Después se añade un poco de bioxalato de potasa, frotando con un paño, y luego una corta cantidad de cloruro de estaño previamente disuelto, frotando también con un paño: La mancha desaparecerá completamente.

Para limpiar el marfil.—El marfil se limpia con una pasta ligera compuesta de sal volátil, cal apagada en polvo y aceite. Métase un trapo en la pasta y frótese con ella el marfil; después se aplica a este una capa de la pasta, se la deja secar y se la cepilla.

SE TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

Nueva Relojería

—DE—

BEER Y MULLER



Habiendo comprado las existencias de la "Nueva Relojería de Roberto Beer," ponemos en conocimiento del público que estamos dispuestos a vender nuestras mercaderías a precios verdaderamente sin competencia. Tenemos un variado surtido de toda clase de alhajas, como anillos de brillantes de último estilo y de fantasía; colgantes, prendedores, relojes de oro para señoras y caballeros y una gran variedad de objetos de fantasía para regalos. Todo a precios de ocasión. Tenemos un surtido completo de anteojos de oro y níquel, baratísimos. Ad más están por llegar nuestros primeros pedidos de alhajas, de lo más moderno y de gusto exquisito. Serán complacidos los gustos más caprichosos, comprometidos a pedir a casas europeas, toda clase de encargos. Las composiciones de relojes están a cargo del socio Müller

Relojero graduado

en el Colegio de Glushütte, Alemania, y esta es mejor seguridad para nuestros favorecedores.

¡GARANTIAMOS LOS TRABAJOS!

BEER Y MULLER

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.

¡Pídase la tarifa de precios!

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento
SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

Espacio

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer a los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales a las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio a ₡7.70 por cajas de 25 libras netas a granel, y a ₡8.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de ₡7.00 por todo tamaño.

Relojería Joyería y Platería

de Vicente Palavicini

Vende a bajos precios Brillantes, Perlas finas, Rubíes, Safiros y Esmeraldas, Relojes despertadores y un completo surtido de anillos de oro de formas modernas.

¡Peos sin competencia!

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago *no se curan con hambre.* Las enfermedades del estómago *no se curan con purgantes.*

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga eso y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

Qué es lo que llamamos dispepsia? El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que desaparece aunque se tome alimento. Los miembros fríos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Tiene el estreñimiento; se seca la piel y á veces se calienta; el blanco del ojo se pone amarillento, la orina es escasa y colorada, deposita sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con purgantes.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 4

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

la propiedad situada en la esquina Sureste de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, constante de cuatro casas de habitación y un terreno contiguo á éstas y en la línea del Ferrocarril. Para pormenores entenderse con don José M. FRUTOS en su casa, en la Calle 19 Sur.

Arriendo de casas

Del 1.º del entrante en adelante me hago cargo del cobro de los alquileres de casas ó solares por tanto por ciento de su producto ó por suma fija, también busco inquilinos y administro en todo sentido las propiedades.

Daré buenas referencias. Mi habitación está al costado Oeste de la Iglesia de los Protestantes, 10 varas al Oeste del Seminario.

San José, Abril 27 de 1904.

F. MONTERO A.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Tienda "La Estrella"
CONTIGUA A ALFARO
DE
Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercaos y os convenceréis.

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.
EL ALMACEN DE MODA HOY

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE OURAZAO, preparado expresamente para la cofección de Cocktails. Probad este exquisito sirope mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable. Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto, que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste, como debe consistir, en los mejores resultados que dé, nosotros comprometemos 100 colones contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tausies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^o, E. Pages y C^o y la Gran Vía Cartago; Herrero y Huos, Oscar Salazar Alajuela; A. Marques.

Precios

Tamaño	Botella	Docena
grande	¢1.25	¢11.75
cuarta	¢0.40	¢03.57
chiquito	¢0.25	¢02.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur, 200 varas del Colegio de Señoritas.

ORDENES: por el apartado número 153, San José.

J. TÁSIES D